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熱中症対策の位置付けを熱中症対策の位置付けを
　例年にない猛暑となってい

ます。青森市は 8 月 31 日に

今年 38 回目の真夏日（最高

気温 30 度以上）となり、観

測史上最多を更新しました。

　国連のグテレス事務総長

が、「地球温暖化の時代は終

わり、地球沸騰化の時代が到

来した」と警告する世界的な

異常気象となっています。同

時にグテレス氏は、「まだ最

悪の事態は防げる」とも述べ

ており、気候危機対策に本腰

を入れることが求められてい

ます。

第26号第26号

「（県に対する働きかけは）承知していない」（県の答弁）「（県に対する働きかけは）承知していない」（県の答弁）

政治・行政の重要課題として政治・行政の重要課題として

過去に例をみない酷暑のなか過去に例をみない酷暑のなか

国連・グテレス事務総長国連・グテレス事務総長

　よしまた県議は8月 21日の商工労働観光エネルギー委員会で、熱中症対策が気候危機

対策の「適応」の大きな柱になってきたことを指摘。県政全体の問題だとしたうえで、

常任委員会の所管事項の範囲内での問題提起として、観光行政の対応を質問しました。

常任委員会で常任委員会で 観光推進のためにも対策を観光推進のためにも対策を

　観光は屋外がメインで国外を含む

県外から来ていただく方々へのおも

てなしということも考える必要があ

る。従来経験したことがない暑さが

続いているもとで、これまで想定し

ていなかった対応が問われていると

思う。観光に関する熱中症対策につ

いて、県がどう考えているのかうか

がいたい。

　県が直接・間接に市町村の熱中症

対策を支援していくべきではない

か？

　県では熱中症対策の一層の強化に

ついて、国からの通知を各市町村に

対し周知している。 

　県としては今後も、気候変動に適

応した安全・安心な観光を推進して

いることが必要であると考えている

ことから、夏祭りやイベントの主催

　熱中症対策については国の熱中症

対策実行計画において、市町村が自

主的かつ主体的に推進するよう努め、

地域における事業者や住民等による

熱中症予防行動の促進を図ることと

されている。一方、都道府県は、市

町村が行う熱中症に関する事務又は

業務の一部を助け、広域的な熱中症

対策を推進するよう努めるとされて

いる。市町村や観光事業者に周知す

るなど、安全・安心な観光の推進に

向けて適切に取り組んでいきたいと

考えている。 

　国がそう決めているとしても、「観

光が大事だ」というのであれば、国

を上回る発想をもってとりくんでほ

しい。クーリングシェルター（指定

暑熱避難施設）を観光案内に組み込

むなど、（気候変動の）新しい状況に

即した新しい対応を検討してほしい。

者等に対し、熱中

症への対策を講じ

るよう要請するほ

か、観光客に対し

ても SNS などで注

意喚起を行うな

ど、適切に対応し

ていく。 

●よしまた県議

●観光企画課長

●よしまた県議

●観光企画課長

●よしまた県議

　7 月 29 日の記者会見で

「地球沸騰化」と表現した

グテレス国連事務総長は

「人類の責任」「異常気象が

ニューノーマル（新常態）

になりつつある」と述べま

した。

再エネ事業を再エネ事業を 　洋上風力発電事業をめぐり、自民党国会議員

（現在は離党）が贈収賄疑惑で捜査されている問

題についてよしまた県議は、8 月 21 日の常任委

員会で、県の関わりについてただしました。

利権で歪めることは許されない利権で歪めることは許されない

常任委員会で質問する、よしまた県議（8月 21 日）常任委員会で質問する、よしまた県議（8月 21 日）

洋上風力発電をめぐる

贈収賄疑惑の

全容解明を

洋上風力発電をめぐる

贈収賄疑惑の

全容解明を

“地球沸騰化の時代”“地球沸騰化の時代”
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2023 年 10 月 1日時点で青森県内で事業を営んでおり、
事業継続の意思があること

業務用ＬＰガスについて今年１月～ 9月までのいずれか
の月分の使用があること

※業務用 LPガスかどうかの判別…
　８月のガス利用料金が減額されていない場合に可能性があります

支給額支給額 １立方メートルあたり 62円（１～８月分。
９月分は半額の 31円）

申請方法など申請方法など
●申請書と必要書類を郵送または持参で提出
青森市内（浪岡を除く）の事業者の提出先は、青森商工
会議所内の事務局。浪岡の事業者の提出先は、青森県商
工会連合会内の事務局

●申請期間は 10月２日～ 11 月 30 日
使用量が確認できる書類が必要です。
ガス販売事業者が発行した「売上票」
「検針票」「使用量のお知らせ」「請
求書」などを準備ください。

市市 応援金応援金
申請受付中申請受付中

支給額支給額 法人５万円
個人事業主２万５千円

申請方法など申請方法など ●申請書と必要書類を郵送で
　提出。
　郵送先は市役所内事務局
●申請期限は９月２９日まで

申請書などお届けします。申請書などお届けします。 お気軽にご相談くださいお気軽にご相談ください

０１７（７７７）７２４１０１７（７７７）７２４１
日本共産党東青地区委員会内、よしまた事務所

中小業者のみなさんへ中小業者のみなさんへ

物価高騰対策物価高騰対策 紹介します紹介しますとして直接給付がある
支援制度を
として直接給付がある
支援制度を

ＬＰガスＬＰガス県県

※家庭用契約のLPガスを業務用で使っている場合は、別の形で
　の支援となります
※家庭用契約のLPガスを業務用で使っている場合は、別の形で
　の支援となります

※特別高圧電気をつかっている事業者にも支援が行われますが、
　ここではLPガスに絞って紹介します
※特別高圧電気をつかっている事業者にも支援が行われますが、
　ここではLPガスに絞って紹介します

等利用料への
支援事業
等利用料への
支援事業
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2023 年 6月 12 日時点で
青森市内で事業を営んでおり、
事業継続の意思があること

2019 年 12 月末日までに
納期限が到来した市税に
未納の額がないこと

調査
活動
調査
活動

2023年2023年

豪雨災害の調査豪雨災害の調査深浦、つがる市、板柳町で深浦、つがる市、板柳町で

　昨年8月の大雨災害に続き、今年7月、深浦町に再び豪雨災害が

襲いました。8 月 18 日、高橋ちづ子衆議院議員らとともに現地を

視察し、同町の職員に案内してもらいました（写真下）。

　この日はまた、深浦町の吉田満町長、つがる市の倉光弘昭市長、

コロナ対策・マイナ保険証についてコロナ対策・マイナ保険証について弘前市の健生病院で弘前市の健生病院で

入管業務や寄港地観光など入管業務や寄港地観光など
クルーズ船が寄港した沖舘港でクルーズ船が寄港した沖舘港で

　8月 2日、ダイアモンド

プリンセスが入港した沖

舘港で、入管業務などを

視察しました。高橋ちづ

　７月３日、弘前市の健生病院を訪問（写真右）。竹内一仁院長らから、

病床確保のための国の補助金などがなくなる状況のもとで地域医療に

どういう影響がでるのか聞き取り。また、マイナ保健証の運用につい

て実情を聞きました。安藤はるみ県議、田端みゆき県議、党津軽地区

議員団とともに。

板柳町の葛西健人町長とそれぞれ懇談。いず

れも 1 年前に豪雨災害が襲った自治体です。

災害から 1 年経過した時点での課題などを聞

き取り。「昨今の災害は規模が大きくなってお

り、現状復旧だけでは本当の復旧にならない

ように感じている」（深浦町長）など声が寄せ

られました。安藤県議も同席しました。

子衆議院議

員とともに

（写 真 右）。

この時の様

子 を 踏 ま

え、8 月 21 日の常任委員会では、寄

港地観光などについて質問しました。
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